

## Encuentran dos nuevos focos del zancudo transmisor del dengue en Los Andes

Dos nuevos focos del *Aedes aegypti*, zancudo transmisor del dengue y otras enfermedades, fueron encontrados en Los Andes. Se trata de un ejemplar adulto, el cual fue encontrado en un parqueadero cercano al bypass de la Autopista Los Libertadores, mientras que el segundo foco, correspondiente a huevos, fue hallado en dos estanques ubicados en la Escuela El Sauce.

De acuerdo a lo informado, personal de la Seremi de Salud ya ha tomado todas las medidas protocolares, como la fumigación en el lugar del encuentro del ejemplar adulto, en un radio de 200 metros, así como el pasado jueves se fumigó de manera completa el establecimiento educacional El Sauce. Las medidas para la comunidad siguen siendo mantener la higiene en los domicilios y en los entornos, además de la eli-

minación de agua estancada.

**Mario Méndez**, jefe de la Autoridad Sanitaria de Aconcagua, se refirió a la aparición de nuevos focos del zancudo transmisor del dengue en Los Andes y el protocolo de acción. «Tenemos la presencia del *Aedes aegypti*, que es un zancudo que es capaz de transmitir las enfermedades virales como el dengue, zika, chikungunya y fiebre amarilla, y ese insecto el que tenemos acá en el territorio, donde la verdad es que en la dinámica que tiene este insecto ya instalado en el territorio de la provincia de Los Andes, es poco probable la presencia de hallazgos adultos durante el invierno, sobre todo con las bajas temperaturas.

«Pero esto sí lo pesquizamos producto de que hay un equipo, hay una oficina con personal especializado trabajando en la provin-

• **Se identificaron huevos en un establecimiento educacional, mientras que se encontró un ejemplar adulto cercano al bypass de la Autopista Los Libertadores.-**

cia y fue capaz de detectar estas dos situaciones; uno en la Escuela El Sauce, la presencia de una tina con ejemplares de huevos y por otro lado, también en el sector de Los Quillayes, hacia la comuna de Calle Larga por el bypass, se encontraron neumáticos y uno de ellos tenía cúmulo de agua estancada, y en el interior de ese neumático se encontraron ejemplares adultos de *Aedes aegypti*», indicó.

En cuanto a las medidas preventivas y recomendaciones para la comunidad, señaló que «es muy importante que la comunidad entienda la necesidad de ponerse a resguardo con la limpieza de los patios, la eliminación de los envases con agua estancada

existente producto de las lluvias, limpieza de canaletas, mantener muy bien la higiene y el aseo de la casa y de los entornos de la casa, son elementos fundamentales para reducir la fase acuática del insecto y de esa manera, poder tenerlo más a raya.

«Nosotros esperábamos una situación compleja a partir de los aumentos de temperatura que se producen en el mes de agosto septiembre, pero esto parece que se adelanta y aparecen ejemplares, sobre todo de adultos, que es algo que nos preocupa, porque hay un riesgo siempre de transmisión de la enfermedad. Mira el protocolo respecto de este tipo de situaciones indica la fumigación en el peri-



Dos nuevos focos fueron detectados en la provincia de Los Andes (Imagen Referencial).

foco del encuentro de los adultos hasta 200 metros. Esa situación se hizo en el sector de Calle Larga, donde están los aparcaderos donde encontramos este ejemplar adulto positivo y en el caso de la escuela El Sauce, se fumigó el día jueves de manera completa, se selló para efecto de poder evitar la presencia de adultos, eliminarlos y de esa manera reducir el riesgo», detalló Méndez.

Por su parte, **María Soledad Reinoso**, directora DAEM de Los Andes, explicó la situación del establecimiento El Sauce. «Recibimos la información de parte de la directora del establecimiento, de la Seremía de Salud, ya que, en uno de los estanques, que son elementos para

reservar agua, para los regadíos externos, etcétera, había la presión de estos huevitos y, por lo tanto, se hizo las coordinaciones con el área de salud y con el Departamento de Educación para hacer todos los elementos que significaban la protección de esos espacios.

«Se hizo en el proceso de la incorporación de los químicos que es necesario agregar a estos estanques que tenían la presencia del huevo y, además, también se hizo la desinfección completa del establecimiento, lo que significó que todas las personas el jueves pasado ya no podían estar en el establecimiento, de manera de que se pudiera agregar todos los químicos que son necesarios para estos procesos», cerró.